
Protokoll der StuKo-Sitzung vom 23. Januar 2017
vom StuKo bestätigt:
Sitzungsleitung: Anne Schultka
Protokoll: Anny Marleen Hißbach

StuKo Mitglieder
stimmberechtigt anwesend nicht anwesend
Delegierte FsR A + U Matti Drechsel - Vorstand

Tillmann Gebauer

Zeno Schnelle

Dima Meiqari

Delegierte FsR B Maximilian Wunsch - Vorstand

Peter C. Kersten

Ilia Sannikow
Michael Müller - entschuldigt

Delegierte FsR K + G  Anna Gillian Fletcher - Vorstand
Ronny Haberer

Christian Wiegert
Ioannis Oriwol

Delegierte FsR M Johanna Siegemund – Vorstand

Anne Schultka
Margitta Wolter

Benedikt Vogler - entschuldigt

beratend anwesend nicht anwesend
SenatorInnen FsA  + U Constanze Ackermann

FsB Maximilian Vogler

Fs K + G Tino Schult
FsM Benedikt Kaiser

ReferentInnen Hochschulpolitik /KTS  Torsten Zern
Stellv. n. N.

                        Politische Bildung Lisa Böhm
Stellv. Sophie Seegert
Kulturförderung Nora Gersie
Stellv. n. N.

                        Kulturveranstaltungen Georg Müller
                        Stellv. Udo Nauber
                        Finanzen Paul Debus

                        Stellv. Martina Mellenthin Filardo
                        Initiativenkoordination Thuy Duong Pham
                        Stellv. Sophia Dubbert
                        Infrastruktur/Haus Frederik Sukop
                        Stellv. Christian Wiegert
                        Infrastruktur/IT Martin Tippmann

Stellv. Johannes Dorn
Info-Verbreitung Dirk Slawinsky
Bauhaus Internationals

                        Stellv. Dorit Fauck
                        Mobilität n. N.

n. N.
                        Projekt EINS Udo Nauber
                        Stellv. Sebastian Altmann
                        Regenbogen Maximilian Müller

Geschäftsführerin StuKo   Sabine Schmidt - entschuldigt
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Gäste          Name
Reckers, Martha
Mayer, Felix
Stelzig, Sarah
Hikari, Masuyama

TOP 0      Formalia [Beschlussfähigkeit, Tagesordnung]
Redeleitung übernimmt Anne Schultka. Kurzprotokoll wird nicht geführt, da Maximilian Wunsch nicht 
anwesend (krank) ist.
Beschlussfähigkeit ist mit 8 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern und der Abwesenheit der Fakultät B 
zum Start der Sitzung um 1912 Uhr nicht gegeben.

Folgende Änderungen der Tagesordnung werden vorgenommen:
• Tillmann Gebauer über den Lenkungsausschuss und „Identität 100“ in TOP4
• Matti Drechsel zur Stellungnahme zum Becherverzicht in TOP5
• Thema AG und Transparent zum M18 Garten in TOP6
• Ioannes Oriwol über ein neues Referat und Nutzung der BU-Räumlichkeiten in TOP8

Tagesordnung für die StuKo-Sitzung am Montag, 23. Januar 2017
Sitzungsleitung: Anne Schultka [StuKo-Mitglied M]
Protokoll: Anny Marlen Hissbach
Kurzprotokoll: Maximilian Wunsch
Verpflegung: Dima Meiqari

TOP 0   Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung)
• neue Delegierte/Mitglieder
• Beschlussfähigkeit  
• Tagesordnung

TOP 1   Protokoll
• Bestätigung Protokoll von der StuKo-Sitzung am 09.01.2017

TOP 2   Beschlüsse und Informationen des Vorstandes
 Beschlüsse  

◦ x

 Informationen
◦ DB Regio-Ticket
◦ gemeinsame VV mit StuRa voraussichtlich 26.04.17

TOP 3   Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Delegierte                
• Martha Reckers → Empfehlung als studentische Hilfkraft beim DIB und als Nachfolgerin von 

Laura Nausedat für die
• DAAD-Welcome-Stelle Refugee-Buddy-Programm einzusetzen
• Sarah Stelzig u. Felix Mayer → Empfehlung als studentische Hilfskräfte beim DIB und als 

Nachfolger für Marvin Lannefeld und Jan Fröhlich für die DAAD-Welcom-Stelle, die zur 
Koordination und Organisation der Wortschatz Sprachkurse zuständig ist.

TOP 4   Berichte der Delegierten/Beauftragten/ReferentInnen   
• x

P A U S E  

TOP 5   Beschlussanträge Vorstand
• x

TOP 6   Weitere Beschlussanträge  
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• Verabschiedung Statement Campus-Gestaltung?

TOP 7   Veranstaltungen, Termine, ÖA (Öffentlichkeitsarbeit)   
• VV
• Wahlen
• Studierendenball, 06.05.17 → Do. + Fr. Aufbau
• HIT → 11.03.17

TOP 8   Sonstiges  
• Bedeutung Ehrenamt
• M18-Homepage → Integration StuRa

TOP x   ggf. nicht öffentlicher Teil  
• x

TOP y   nächste Sitzung  
     Vorschlag: Montag, der  06. Februar 2017, 19:00 Uhr                → Redeleitung:

                  → Kurzprotokoll:
                  → Verpflegung:

TOP 1
Verschoben, da nicht beschlussfähig

TOP 2 Beschlüsse und Informationen des Vorstandes
Beschlüsse
-
Informationen

DB Regio-Ticket
◦ DB informierte über Einnahmen in Höhe von 2 Mio. €
◦ Der Beitrag für das Semesterticket soll für Weimar von 50,90€ auf 60€ angehoben werden
◦ Je nach Verlauf der Verhandlungen und Sitzungen wird die Erhöhung nicht bis zum nächsten

WS durchgeführt
◦ Hochschulen sprachen Wünsche aus: Gültigkeit des Tickets über Thüringer Grenzen 

(+50km) und auch für die Cantus-Bahn, Erweiterung der Freifahrten für Kinder von 
Studierenden, kostenfreie Fahrt für Begleiter an Wochenenden, Erstattung ab einer Anzahl 
von Abwesenheits-Semestern

◦ Die Beiträge für die Peripherie (Schmalkalden, Nordhausen, Suhl) werden am stärksten 
erhöht. Es wird überlegt, diese Erhöhung teilweise auf die zentralen Universitäten zu 
verteilen, um die peripheren zu entlasten.

Information Gemeinsame VV mit StuRa
Die gemeinsame VV mit dem StuRa wird am 26.4.17 im Audimax stattfinden. Dabei sollen auch 
Wahltische aufgestellt werden.

TOP 3
Verschoben, da nicht beschlussfähig

TOP 4 Berichte der Delegierten/Beauftrageten/Referentinnen
Lenkungsausschuss B100
Der Anschubfond B100 umfasst 75.000€ und wird an 17/18 an Projekte vergeben. Anmelde-
schluss war der 15.1.17.
Aus dem Fond gehen 5.000€ an die „Identität 100“, die Nora Gersie beantragt hat. Damit werden 
die Mittel für KuFö bis 2019 um 5.000€ erhöht. Für die von diesem Geld geleistete Förderung 
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sollen Richtlinien verfasst werden, die sich an den aktuellen KuFö Richtlinien orientieren, aber 
auch Punkte in Bezug auf B100 beinhaltet (z.B. Kennzeichnung der Förderung durch B100). 
Vergabe der KuFö erfolgt wie bisher durch den StuKo.

1934 Ronny Haberer und Ilia Sannikow kommen dazu [10 Stimmen, beschlussfähig da B anwesend]

TOP 3 Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Delegierte
Sarah Stelzig u. Felix Mayer
Felix Mayer ist Masterstudent im 3. Semester und beteiligt sich schon seit seinem 2. Semester an
den Sprachkursen für Geflüchtete. Auch Sarah Stelzig ist seit ihrem 2. Semester dabei 
(momentan 5. Semester). Die Einarbeitung der beiden läuft bereits und im Februar/März soll die 
Anstellung beginnen.

Martha Reckers
Martha kommt aus Jena und beteiligt sich seit Oktober an den Sprachkursen. In Berlin war sie 
vorher bereits ein Jahr ehrenamtlich in einem ähnlichen Programm tätig.

[Anna Fletcher] Die Empfehlung, Sarah Stelzig als studentische Hilfskraft 
beim DIB und als Nachfolgerin von Marvin Lannefeld für die DAAD-
Welcome-Stelle, die zur Koordination und Organisation der Wortschatz-
Sprachkurse zuständig ist, wird vom StuKo unterstützt bzw. bestätigt

[B 014 - 2017]
ja nein Enthaltung
10 0 0

- einstimmig bestätigt –

[Anna Fletcher] Die Empfehlung, Felix Mayer als studentische Hilfskraft 
beim DIB und als Nachfolger von Jan Fröhlich für die DAAD-Welcome-
Stelle, die zur Koordination und Organisation der Wortschatz-Sprachkurse 
zuständig ist, wird vom StuKo unterstützt bzw. bestätigt

[B 015 - 2017]
ja nein Enthaltung
10 0 0

- einstimmig bestätigt –

[Anna Fletcher] Die Empfehlung, Martha Reckers als studentische Hilfskraft
beim DIB und als Nachfolgerin von Laura Nausedat für die DAAD-Welcome-
Stelle   Refugee-Buddy-Programm   einzusetzen, wird vom StuKo unterstützt 
bzw. bestätigt.

[B 016 - 2017]
ja nein Enthaltung
10 0 0

- einstimmig bestätigt –

TOP 2 Protokolle
Protokoll der StuKo-Sitzung vom 9. Januar 2017

[Anne Schultka] Antrag auf Bestätigung des Protokolls der StuKo-Sitzung 
vom 9. Januar 2017

[B 017 - 2017]
ja nein Enthaltung
5 0 5

- nicht bestätigt –
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Das Protokoll vom 9.1. wird daher zur nächsten Sitzung erneut besprochen.

TOP 5 Beschlussanträge Vorstand
Matti Drechsel zur Stellungnahme zum Becher-Verzicht der Mensa
Das Studentenwerk plant, in einem Testsemester keine Pappbecher mehr anzubieten. 
Stattdessen soll auf Tassen und Thermo-Becher umgestiegen werden.
(Stellungnahme siehe Anhang 1)

[Anne Schultka] Antrag auf Bestätigung der gemeinsamen Stellungnahme 
der Studierendenvertretungen zum Becher-Verzicht in den Weimarer 
Mensen und Cafeterien

[B 018 - 2017]
ja nein Enthaltung
9 0 1

- bestätigt –

TOP 6 Weiter Beschlussanträge
Campus Gestaltung
Die Planungsrunde am 18.1. fand nicht statt, stattdessen wurde erneut für den 1.2. eingeladen.
Neben der AG des StuKo zum Thema Campus-Gestaltung hat sich eine weitere Gruppe 
Studierender zusammengefunden, die sich donnerstags trifft. 
Von dieser Gruppe geht eine Petition aus, in der seit dem 22.1.17 Unterschriften für einen 
Planungsstopp der Campus-Gestaltung gesammelt werden. Ziel ist, die Studierenden in den 
Umbau des Campus einzubinden. Auch möchte die Gruppe ein Transparent am M18-Gebäude 
anbringen, „Ohne Garten – Ohne uns“

In der Runde wird über die nächsten Schritte und über den Umgang mit der neuen Gruppe „Ohne 
Garten – Ohne uns“ diskutiert.
Man begrüßt die Idee, den StuKo vorerst noch von der Gruppe zu distanzieren, um mögliche 
Verhandlungspositionen zu erhalten. Stattdessen wird durch die Petition und die Gruppe deutlich, 
wie die Studierenden über das Thema denken. Außerdem soll der StuKo seine Interessen ggf. 
anders formulieren: Das Ziel des StuKo ist eher, den M18 Garten zu erhalten, statt die Planung zu 
stoppen. Auch soll der Garten zwar erhalten, aber nicht von der Umgestaltung ausgeschlossen 
werden.

Auch muss der StuKo weiterhin bei Diskussionen über das Thema präsent sein, und nicht „Ohne 
Garten – Ohne uns“ als studentische Vertreter agieren lassen. So hat z.B. das „Radio Lotte“ zum 
Gespräch geladen.

Man einigt sich darauf, einen neutralen Hinweis auf die Petition mit zusätzlichen Informationen zur 
Campus Umgestaltung auf der M18-Homepage online zu stellen (Siehe Anhang 2). Außerdem wird
noch nach der Sitzung eine Stellungnahme des StuKo verfasst, die an alle Betreffenden 
weitergeleitet wird. Kommt daraufhin bis zur VV am 25.1. keine Rückmeldung / keine 
Änderungsanfragen, wird die Stellungnahme veröffentlicht.

[Anne Schultka] Antrag auf Veröffentlichung eines neutralen Hinweises des
StuKo zum besseren Verständnis über die Petition „Ohne Garten – Ohne 
uns“ an den Freistaat Thüringen auf der StuKo-FB Seite

[B 019 - 2017]
ja nein Enthaltung
9 1 0

- bestätigt –

Im Meinungsbild wird bestätigt, dass das Banner „Ohne Garten – Ohne uns“ am M18-Gebäude 
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aufgehängt werden kann.

[Anne Schultka] Antrag auf Campus-Umgestaltung als Diskussionspunkt 
bei der Vollversammlung

[B 020 - 2017]
ja nein Enthaltung
9 1 0

- bestätigt –

[Anne Schultka] Antrag auf Bestätigung der Stellungnahme (verfasst nach 
der Sitzung) des StuKo zur Campus-Umgestaltung am Mittwoch dem 
25.1.2017 zur Vollversammlung

[B 021 - 2017]
ja nein Enthaltung
10 0 0

- einstimmig bestätigt –

Aus weiteren Meinungsbildern geht hervor, dass auf Diskussionen zum Thema Campus-
Gestaltung in sozialen Netzwerken (konkreter Fall: Jodel) Informationen des StuKo veröffentlicht 
werden sollen, und dass Tillmann Gebauer zum Interview mit „Radio Lotte“ gehen kann, um den 
StuKo zu vertreten.

TOP 7 Veranstaltungen, Termine, ÖA
Vollversammlung
Findet am 25.1. um 1330 Uhr im Audimax statt.

2112 – 2114 Tillmann Gebauer raus

Man redet darüber, ob die Versammlung gefilmt und/oder live gestreamt werden soll. Die 
Entscheidung wird kurzfristig, abhängig von den technischen Möglichkeiten getroffen.
Es wird zudem darüber diskutiert, ob die Plakate zur Vollversammlung, die noch verteilt werden 
müssen, mit dem Hinweis ergänzt werden sollen, dass auch über die Campus-Umgestaltung 
geredet wird.

2115 Margitta Wolter raus [9 Stimmen]

Wahlen
Die ursprüngliche Idee für die Wahlplakate wurde verworfen. Eine neue Idee besteht, an dem 
Design wird gearbeitet.
Wie in den vorherigen Sitzungen besprochen soll auf eine hinreichende Wahlwerbung geachtet 
werden, und die Verteilung der Schichten für die Wahlstationen früh vorgenommen werden.

2121 Margitta Wolter zurück [10 Stimmen]

Studierenden Ball
Findet am 6.5. statt, doch werden schon am Donnerstag und Freitag davor Helfer gebraucht. 

VV-Plakate
Die verbleibenden Plakate werden mit dem Hinweis auf die Campus-Umgestaltung ergänzt.

Hochschulinformationstag
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Am 11.3.2017 findet der Hochschulinformationstag statt, zu dem ein Studierender jedes 
Studiengangs für Fragen bereitstehen sollte. In den Fachschaften sollen daher Leute gesucht 
werden, die diese Aufgabe übernehmen wollen. In den Fachschaften werden für die Suche 
eingeteilt:
◦ A+U: Tillmann Gebauer
◦ B: Ilia Sannikow
◦ K+G: Ioannes Oriwol
◦ M: Margitta Wolter

TOP 8 Sonstiges
Bedeutung Ehrenamt 
(Satzung d. StuKo - §19 – Honorarbedingung und Aufwandsentschädigung)
Zu der Diskussion der letzten StuKo Sitzung wurde eine Lösung in der Satzung des StuKo 
gefunden. Darin wird festgelegt, dass auch StuKo Mitglieder Honorarverträge über Honorare von 
25€ bis 50€ mit dem StuKo abschließen können, sofern die Tätigkeiten nicht unter die Rechte 
und Pflichten (auch in der Satzung festgelegt) der StuKo-Mitglieder fallen. Anträge auf 
Aufwandsentschädigung werden in einem Ausschuss aus vier StuKo-Mitgliedern, je eine Person 
pro Fachschaft, bearbeitet und zum Beschluss an den StuKo weitergegeben. 

M18 – Homepage und StuRa
Momentan wird auf der M18-Seite auf die eigene Website des StuRa verlinkt. Mit dem Umzug 
des StuRa in die M18 würde sich die direkte Integration des StuRa in der M18-Homepage 
anbieten. Dafür müsste allerdings evtl. die Domain „uni-weimar.de“ geändert werden.

Nach einer Diskussion geht aus dem Meinungsbild hervor, dass die jetzige Aufteilung in Ordnung 
ist und das Verhältnis von StuKo, StuRa und M18 repräsentiert. Also soll der status quo vorerst 
erhalten bleiben.

Ioannes Oriwol – neues Referat
Es wird ein neues Referat vorgeschlagen, das sich mit der „Chronik“ des StuKo beschäftigen soll:
Beschlüsse und Entscheidungen, die vorherige StuKo-Mitglieder gefasst haben, Abläufe von 
wiederkehrenden Veranstaltungen um die Orga zu erleichtern etc. 
Die Idee dazu kommt von bisher aufgetreten Unklarheiten von Themen, die in vorherigen StuKo-
Generationen bereits besprochen und geklärt wurden.
Durch das Aufarbeiten der StuKo-Geschichte soll somit den Mitgliedern unnötiger Aufwand 
erspart bleiben.

In der Diskussion gibt es mehrere Ideen für den Vorschlag, da es nur eine vage Idee ist, erklären 
sich Anna und Ioannes bereit, sich darüber zu informieren.

Ioannes Oriwol – Raumbelegung
Eine Studentin hat vor, einen Yoga-Kurs an der Uni anzubieten und sucht Ansprechpartner für 
Räumlichkeiten. Der StuKo verweist sie dafür an das Uni-Sportzentrum, wo dies leichter zu 
organisieren ist.

Information Ausschreibung neue Geschäftsführung
Für die neue Geschäftsführung wird eine Regelung in einer anderen Lohnklasse als bisher 
angestrebt. Außerdem wird das Arbeitsrecht, in dem die Zeit zwischen Arbeitsende und -start 
geregelt sind, Auswirkungen auf die StuKo-Sitzungen haben: Führt die Geschäftsführung künftig 
Protokoll, müssen die Sitzungen bis 2300 Uhr abgeschlossen sein, damit sie zur üblichen Zeit am 
nächsten Tag ihre Arbeit beginnen kann.

TOP x
-

TOP y nächste Sitzung
Nächste Sitzung: 6.2.17 1900

Redeleitung: Margitta Wolter
Kurzprotokoll: Maximilian Wunsch
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Verpflegung: Matti Drechsel und Anne Schultka

23  18   Ende der Sitzung
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Beschlüsse der StuKo Sitzung am 23.01.2017

[B 014 - 2017] [Anna Fletcher] Die Empfehlung, Sarah Stelzig als studentische Hilfskraft beim DIB und 
als Nachfolgerin von Marvin Lannefeld für die DAAD-Welcome-Stelle, die zur 
Koordination und Organisation der Wortschatz-Sprachkurse zuständig ist, wird vom 
StuKo unterstützt bzw. bestätigt
- einstimmig bestätigt -

[B 015 - 2017] [Anna Fletcher] Die Empfehlung, Felix Mayer als studentische Hilfskraft beim DIB und als 
Nachfolger von Jan Fröhlich für die DAAD-Welcome-Stelle, die zur Koordination und 
Organisation der Wortschatz-Sprachkurse zuständig ist, wird vom StuKo unterstützt bzw. 
bestätigt
- einstimmig bestätigt -

[B 016 - 2017] [Anna Fletcher] Die Empfehlung, Martha Reckers als studentische Hilfskraft beim DIB 
und als Nachfolgerin von Laura Nausedat für die DAAD-Welcome-Stelle Refugee-Buddy-
Programm einzusetzen, wird vom StuKo unterstützt bzw. bestätigt.
- einstimmig bestätigt -

[B 017 - 2017] [Anne Schultka] Antrag auf Bestätigung des Protokolls der StuKo-Sitzung vom 9. Januar 
2017
- nicht bestätigt -

[B 018 - 2017] [Anne Schultka] Antrag auf Bestätigung der gemeinsamen Stellungnahme der 
Studierendenvertretungen zum Becher-Verzicht in den Weimarer Mensen und Cafeterien
- bestätigt -

[B 019 - 2017] [Anne Schultka] Antrag auf Veröffentlichung eines neutralen Hinweises des StuKo zum 
besseren Verständnis über die Petition „Ohne Garten – Ohne uns“ an den Freistaat 
Thüringen auf der StuKo-FB Seite
- bestätigt -

[B 020 - 2017] [Anne Schultka] Antrag auf Campus-Umgestaltung als Diskussionspunkt bei der 
Vollversammlung
- bestätigt -

[B 021 - 2017] [Anne Schultka] Antrag auf Bestätigung der Stellungnahme (verfasst nach der Sitzung) 
des StuKo zur Campus-Umgestaltung am Mittwoch dem 25.1.2017 zur Vollversammlung
- einstimmig bestätigt -
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Anhänge
Anhang 1 – Stellungnahme zum Becher-Verzicht
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Anhang 2 – Hinweis auf „Ohne Garten – Ohne uns“ Petition

————Information————
Bestimmt habt ihr schon mitbekommen - es gibt Diskussionen zur Campusumgestaltung, die den M18 
Garten beinhaltet.

Die Gruppe „Ohne Garten Ohne Uns“ hat dazu heute eine Petition an den Freistaat Thüringen gestellt. 
Schaut es euch doch mal an. https://weact.campact.de/petitions/der-neue-campus-ohne-garten-ohne-
uns?source=facebook-share-button&time=1485130118

Zum besseren Verständnis hier ein Link zum erwähnten Siegerentwurf —> https://www.uni-
weimar.de/de/universitaet/aktuell/bauhausjournal-online/titel/ausstellung-mit-wettbewerbsarbeiten-zur-
neugestaltung-der-zentralen-freiflaechen-der-bauhaus-univers/?tx_news_pi1%5Bcontroller
%5D=News&tx_news_pi1%5Baction%5D=detail&cHash=5f673d0c14e3d3c53d5076e3967d8d34

Weitere Details für Neugierige gibt es am Mittwoch 13:30 im AudiMax bei der studentischen Vollver-
sammlung des StuKo
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